



Abend-

Zeitung.

222.

Montag, am 16. September 1833.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: E. G. Eb. Winkler (Eb. Hett.)

### Der Engel von Goa.

(Fortsetzung.)

Die Morgensonne blizte den ersten röthlichen Strahl in's Gemach und Arminia's Bild glänzte, lächelte zu den Männern herüber im rothigen Strahle. Wehmüthig deutete Hermann auf das Portrait und fragte: Jakob, und dieß?

Ach, das liebliche Bild dort meinst Du? — fragte Jakob entgegen und versuchte auszuweichen — Ich sehe die Züge der frommen Arminia.

Ja, mein Bruder! — erwiederte Thüngen — Jakob, Du erinnerst Dich, daß ich während einer Schlacht in Indien das Bild verlor; Du sahst meinen Schmerz und Du hast ihn auch geheilt; ach, weiche nicht aus, ich weiß ja doch, wer es mir in der Christnacht beschert, der — Engel von Goa!

Hermann, Hermann, — sprach Jakob, von seinem Lager aufspringend — willst Du mich von hinnen scheuchen, so nenne diesen Namen, der mir schon so manches Weh bereitet; weist Du, was die Engel sind? Die allerreinsten, allerbesten Gottesgedanken, die in ätherischen Körpern dem Menschen nahen, ihn zu behüten; sie sind die Gottheit in den Prismenspielen der Liebe. Hermann, Du hast mir sehr wehe gethan!

Was ich nicht gewollt, kann und darf Dir nicht wehe thun! — entgegnete Hermann schier derb — Auch ich glaube, Engel werden zu können, und hoffe,

wenn auch nicht hienieden, so doch in einem andern Wirkungskreise dieß zu werden; aber ich finde keinen Widerspruch in dem Gedanken, daß Andere früher, auch auf Erden schon zu dem Ziele gelangen, welches wieder Andere auf der zehnten Verwandlungstufe kaum in abgrundfernen Dämmerungen ahnen. Das ist mein Glaube, den mir kein Engel, wenn er es auch wollte, und Gott selbst nicht rauben wird, weil Gott mich unsterblich, das heißt, auch unvertilglich erschuf, und ein zu lieber Vater ist, um mir den Glauben zu nehmen, daß der Mensch — nein, nein, daß das Thierchen, das noch kein Vergrößerungsglas entdeckt, sich bis zum Engel hinauf verwandle, und daß all' unsere Seligkeit darin begründet ward, daß wir Gott immer näher und immer — — ferner kommen!

Deine Gedanken sind die meinen, — erwiederte Jakob — doch Dein allein die Anwendung auf die sichtbare Welt. Hermann, ich kann Dich enttäuschen, um Dich vielleicht zu erzürnen. Sag' an, Hermann, erinnerst Du Dich wohl des Galeerensklaven Antonio, den Du für sechstausend Gulden kauftest? Es war im Julimond, in verschwiegener Nacht, die aber, vielleicht weil sie, wie gute Frauen thun, ein recht seltsames Geheimniß nicht verschweigen können, Dein kleines himmlisches Judengeschäft ausplauderte. Und doch hattest Du, Vater oder Bruder Hermann — was ja wohl einerlei ist im großen Lexikon des Himmels — hattest gesündigt, daß Du einen Flüchtling des Ge-